



“学び”の継続と深化を求めて

「一年の計は元旦にあり」と言いますが、新年寅年、2010年はどのような願いや想いのもとにスタートを切ることができましたか？誰しもがさらなる飛躍の一年になることを願い、新たな気持ちを抱きながら初春を過ごされたことでしょう。

さて、昨年を振り返ると、本校にとって新たな歴史の1ページを刻んだこと、本校ならではのいくつかの独特的なプログラムが展開されたことなど、学びの継続と学びの深化が数多く見られました。

まず、2003年に開校した「なぎさ公園小学校」の1期生が本校へ入学しました。既存の中高6年一貫コースに加え、新しく12年一貫コースのプログラムが開始されました。同時に新たなプログラムも実施されました。高校Ⅱ年生の研修旅行では「21世紀の地球と人と社会のあり方のヒントをつかむ旅：マーシャル諸島共和国」、「雪国の暮らしにゆったりひたる旅：新潟・越後妻有」

が加わり、新たな学びを体験しました。そして、高校Ⅰ年生では、「夜間歩行」が加わりました。夕方に出発して翌朝まで、しまなみ海道43.4kmを歩き続けた体験は“人間力”鍛錬になったはずです。

また、インフルエンザの影響も懸念されるなか、保護者の皆様のご協力をいただき、どうにか文化祭を開催することができました。新校舎での2回目の文化祭、内容の工夫等の改善点が見えてきました。次回の文化祭では新たな創造や発信がなされるに違いないでしょう。

いよいよ今年度も残り約2か月余となりました。まとめのときです。来るべき新しい年度へ、それぞれで得た“学び”を繋いでいきましょう。

校長 白岩 博明



7月 研修旅行



CONTENTS

●新年の挨拶	1
●第45回文化祭	2
●高Ⅰ夜間歩行	3
●高Ⅱ研修旅行	3・4
●中2研修旅行	4
●社会人講演会	5
●大学入試合格速報	5
●各賞受賞	6
●クラスマッチ結果	6
●CLUB NEWS	6

第45回文化祭

平成21年11月15日(日)

中
学
1
年

中学校に入って初めての文化祭。準備も各クラス精一杯取り組みました。また、先輩方の出し物にも笑い、考え、楽しみました。そして、学年の有志で行った竹ドーム作りでは、夏の校外学習で学んだものを発表しました。



中学生の文化祭を満喫



接客の大変さを学びました

中
学
3
年



1組

『Let's Dance!』いろいろな場所でダンスの楽しさ、面白さを伝えようと、クラス一丸となってダンス創作をがんばりました



2組

4作品のムービーを通して様々な『愛』を伝えました



3組

『Souvenir』という門を作成し、心に残る文化祭になるようがんばりました

高
校
1
年

高校生として初めての文化祭、生徒たちが主体となって高いレベルを目指し、企画、製作を行いました。当日は多くの方々に喜んでいただき、入場待ちの長い行列ができたクラスもありました。新型インフルエンザによる学級閉鎖のクラスも、当日の展示や後日行われた学年集会でその成果を披露することができました。



1組

鏡の奥に無限の世界があります



2組

お化け屋敷
大行列の最後尾



3組

ファッションショーの衣装と舞台。
舞台の床は布のパッチワーク



4組

手がかりをヒントに
たずね人を探そう!



5組

教室に立派な縁日ができました

高
校
2
年

模擬店や部活動・有志団体・バンドステージでの活動などに積極的に参加し、有意義な文化祭を過ごしました。関わり方は様々でしたが、生徒はそれぞれ高校生活最後の文化祭を楽しんでいたようです。



1組

2組



3組

4組



5組

6組



高Ⅰ夜間歩行

広島県尾道市生口島～愛媛県今治市糸山公園来島海峡展望台（約43.4km）

日程／平成21年10月10日(土)・11日(日)



出発式の様子。真剣です



第1休憩ポイント。まだ余裕です



高Ⅱ研修旅行 越後 妻有・雪国の暮らしにゆったりひたる旅

新潟・妻有地域

日程／平成21年12月23日(水)～28日(月)



家の前の雪掻き



ホストファミリーとの対面

豊かな自然に囲まれた新潟南端の妻有地域。ブナ林などの森林が地域の60%を占め、日本の原風景とも言われる里山とそこに広がる棚田の美しさ。冬には一面の銀世界となり、清らかな雪解け水がはぐくむは県下最高級のコシヒカリ。しかし、これらの豊かさとは裏腹に都市化による若年労働者の流出、高齢化・過疎化など、日本の地方が抱える深刻な問題にも直面している地域です。

地域とNPO法人が手を組み、2000年よりスタートした里山全体を舞台にした世界最大規模の国際芸術祭によって劇的な地域活性化が進行中の妻有で、12名の生徒が集落の農家へホームステイをしました。地域の人々と生活を共にしながら雪国を体験し、また地域づくりのあり方に触れ、「豊かさとは何か」をはかる「ものさし」の数を増やす旅になりました。



アートで表現する新潟の暮らし



一緒に作った郷土料理



繭からの絹糸紡ぎ



杵でついたお餅



かんじきを履いて雪山へ

この研修旅行を通して豪雪地帯で生活をするのは厳しいと思った。しかしその環境だからこそ助け合いの精神が発達したのではないかと思う。実際に見てみて過疎が進んでいるのは事実だけど、みんな明るく元気で、過疎はさびしいというイメージが間違っていたことに気づいた。 II年1組 木下友里

新潟は今過疎という問題に直面している。しかし、私たちが訪れた浦田地区はそれに負けないほどのパワーで満ち溢れていた。それは、人々のやさしさや温もり、生きようとする強さ、そしてなにより、協力する心だ。わたしは、浦田は今、日本人に必要なもので溢れているのではないかと思う。 II年5組 中田歩美香

高Ⅱ研修旅行 北海道スキーホームステイ体験コース

北海道

日程／平成21年12月23日(木)～28日(月)

これまで心配されていた雪も、前日までの寒波でたくさん積もり、絶好のコンディションとなった北海道でのスキー研修旅行が12月23日から5泊6日で行われました。

ほぼスキーは初めてという生徒が多い中、最初はまったく滑れなかった生徒もみるみるうちに上達し、スキー実習2日目にはルスツスキー場で最も高い山から全員がスキーを滑り下りるまで上達しました。4日目には吹雪の中バッジテストも行われ、精一杯力を発揮しバッジテスト合格を目指しました。全員合格とはなりませんでしたが、一つ上の級にチャレンジしてみるなど、高い目標設定をし、自らのやる気を向上させる力を身につけたようでした。最終日は雪の影響により広島直行便が欠航となり、東京経由での帰路となりましたが、それもまた一つの思い出として心に刻まれながら、有意義な研修旅行となりました。



スキー上達を目指します。

スキー実習では広島の雪に比べ、北海道の雪はサラサラしていてとても滑りやすかったです。インストラクターの方はとても優しく気さくな方だったので、グループの人と楽しくバッジテストに向けて練習できました。たった数日でしたが、目標に向けて努力することによって大きな達成感を感じ、充実した研修旅行になりました。また料理がとても美味しく、自由行動も多かったので友達と良い思い出をつくることができました。 II年5組 斎藤 優利奈

高Ⅱ研修旅行 沖縄・伊江島ホームステイ体験コース

沖縄・伊江島

日程／平成21年10月11日(日)～16日(金)

10月中旬で25℃前後と過ごしやすい気候の中、23人の生徒は11の家庭で4泊5日のホームステイを行いました。滞在期間中は、貝細工・黒糖作り・釣り・沖縄料理作り・沖縄舞踊・三線（三味線）演奏などを学びました。伊江島の人たちはみなさん明るく広い心で接してください、その温かい心に生徒も広島では体験できない生活を満喫しました。最終日、伊江港から見送られるときの伊江島の方々の“いってらっしゃい”という文字を見て、本当の家族として受け入れられたことを感じ、「また伊江島に行く」と強く誓って伊江島を後にしました。



入村式で全員撮影



さよならパーティーでの記念撮影



伊江港での見送り。また来ます…



全員で三線（三味線）演奏の練習

今回の研修旅行は想像していた以上に楽しかったです。^{ちゅう}美ら海水族館や那覇市内研修などでは沖縄の事について知ることができました。その中でも最も沖縄の事を知ることができたのは、ホームステイでした。ホームステイでは、沖縄独特の人と人の温かいつながりを感じることができました。また沖縄・伊江島に行きたかったと思います。

II年1組 鈴藤 亮優

今回の研修旅行で特に心に残ったのは、伊江島の方々の優しさと、心温まるつながりです。私たちを「もう家族だよ」と言って迎えてください、お別れの時は「いってらっしゃい」と見送ってくださいました。「帰ってきてね」という気持ちが伝わり、みんな涙が止まりませんでした。本当に人の心の温かさを体験することができた研修旅行でした。 II年2組 藤沢 優衣

中2研修旅行

奈良・京都

日程／平成21年10月13日(火)～16日(金)

夏休み前から執筆を始めた『研修旅行記』を片手に、今年もなぎさ中学2年生は奈良・京都へ3泊4日の研修旅行へ行ってきました。仲間とも協力しつつ見学地の調べ学習をして、現地では本物を目の前にして心を震わせた4日間でした。1日目は東大寺を中心に奈良公園のウォーキングを実施し、法隆寺も見学しました。2日目の明日香サイクリング研修では古代の風を体全体で感じることができました。3日目の京都タクシー研修では金閣寺の輝き、銀閣寺の静けさに感動したのはもちろん、タクシーの運転手さんとの交流も良い思い出になりました。4日目は京都大学訪問をはじめとしてコース別研修を行いました。そして、旅行後に実施した研修旅行記コンテストを通して、学びをより深いものにすることができました。



大仏の鼻の穴くぐり
(東大寺にて)



運転手さんの説明に聴き入る生徒たち(タクシー研修)



甘樺の丘にて(明日香サイクリング研修)

東大寺では見たものすべてが予想以上に大きくてびっくりした。特に金剛力士像は等身大程度の大きさかと思っていたのでその迫力に驚いた。また、昔の人は優れた技術を持っていることにも感動した。東大寺を訪れて、大仏殿はじめとして東大寺のさまざまなものを何年かかってつくったのかなどを調べてみようと思った。 2年6組 松島 凌平

高Ⅰ社会人講演会

12月14日(月)、各方面で活躍する8人の講師をお招きし、社会人、仕事についてお話を伺いました。生徒たちは2ヶ月近く前から準備を始め、当日も生徒が中心となって運営を行いました。講師のみなさんがいきいきと語る仕事の内実、魅力、やりがい、そしてそこから浮かび上がった輝く生き方は、進路選択の時期を迎えた生徒たちに、将来への示唆と希望をあたえてくださいました。人生の先輩である講師の方々との出会いは、将来の自分像を具体的に描くきっかけになったようです。



講師の先生方

荒川 共生	旅行会社マイチケット・スタッフ	つながりを見つけよう“国際協力に求められる視点と態度”
加藤 正巳	(株)河合楽器製作所技術担当 MPA・ピアノ調律師	道はない 歩くところが 道になる
酒井 美奈子	中電病院総看護科師長	OR (operating room) 手術室、その未知の世界で働く人たち
田中 一範	(株)田中倉庫運輸代表取締役	志高く
田中 千秋	田中法律事務所 弁護士	成せば成る
永松 茂久	陽なたやファミリー代表	感謝の力
馬上 清治	中国テクノファコンサルタント株式会社代表取締役	人生は長いレースだ。必ずチャンスは訪れる。そのための準備を今からしておこう。
福田 由美子	広島工業大学工学部建設工学科教授	建築を作るということ、考えるということ

(敬称略)

大学入試合格速報

1月16日(土)・17日(日)に大学入試センター試験が終わり、高校Ⅲ年生は、今や私立大学入試、国公立二次試験に向けてラストスパートをかけています。そんな中で一足早くAO入試や推薦入試などで将来の夢への第一歩を踏み出した生徒もいます。勉強や進路について模索している中学生や高校生のみなさん、先輩たちのメッセージの中にきっとヒントがあることでしょう。



中野 由理 (Ⅲ年1組)

大学名
国際基督教大学 教養学部
アーツ・サイエンス学科

志望動機

大学に入つてから専攻を決めるので、本当に学びたいことをゆっくりと考え取り組んでいくことができるから。また、日英バイリンガリズムの下で高い英語能力を身につけ、自分から積極的に学び行動していく環境が整っているから。

試験内容

小論文・面接。

勉強方法

量と質のバランスを考えながら効率よく勉強することを心がけた。特に、英語については、毎日英字新聞で英語を読んだり、単語は語源を調べて派生語と一緒に覚えたりと力を入れて勉強した。

高校時代にやっておいて良かったこと

英会話部とイギリス研修旅行。自分に足りない部分が分かり、新たな目標を見つけることができた。

後輩へのメッセージ

楽して得られるものなどないと思います。後悔しないように頑張ってください。目標を高く持ってあきらめないでほしいです。



小松 美咲 (Ⅲ年5組)

大学名
東京農業大学 応用生物科学部
生物応用化学科

志望動機

おしゃれや美容に興味があり、将来は女性に役立つ化粧品や食品を開発したいと思っている。大学は夢を叶えるための通過点だと思っているので、自分のやりたい研究ができる環境や設備が整っているかという点で選んだ。

試験内容

面接・小論文(800字・60分)

勉強方法

中学の時から定期考査は全力でがんばってきた。高校に入ってからは、授業の復習はかかさずやった。毎日こつこつとやっていくことが大切だと思う。

高校時代にやっておいて良かったこと

部活。バスケ部の練習はほぼ毎日あり、体力的に大変だったが、最後まで諦めない粘り強さ・根気強さを得ることができた。また、最高のチームメイト・顧問の先生に出会うことができた。

後輩へのメッセージ

学校の授業や定期考査を毎回真剣に取り組んでほしいです。そして自分のやりたいことにたくさん挑戦し、悔いのない中学・高校時代を過ごしてほしいと思います。



沖増 朋樹 (Ⅲ年4組)

大学名
早稲田大学 教育学部
数学科

志望動機

数学そのものを深く学ぶことができるから。志望を決定したのは、高Ⅲの7月頃。

試験内容

1次:書類選考(調査書・生徒会などの活動報告書)
2次:数学・面接

勉強方法

受験科目としての数学は案外暗記科目でもある。“知っていないと解けない問題”が試験には多く出る。しかし、公式でも解法で

も“理解”することが大切。“なぜそうなるのか”を理解することでより頭に定着するし、応用も利く。そのためには“定義”もとても重要。どの教科においてもがむしゃらにやればいいということではないので、各教科どのような勉強方法がいいのか色々な人に聞くことがよいと思う。

高校時代にやっておいて良かったこと

生徒会。

高校時代にやっておけば良かったなあと思うこと

読書。

後輩へのメッセージ

早いうちから勉強を始めてください。また、早いうちから志望校を検討してください。一度決めた志望校を変えることは別にいいと思います。周りに流されず、がんばってください。

山下 裕也 (Ⅲ年3組)

大学名

広島大学 教育学部
第二類科学文化教育数理系

志望動機

人間的な成長にとても興味があったため、それを生きがいにできる職を探し、教師という職になるための近道になる大学を選択した。志望を決定したのは、高Ⅱの冬休み。

試験内容

1日目:筆記試験

2日目:面接・プレゼンテーション

勉強方法

具体的な勉強方法は、先生や友達や先輩など、身边にいて親身に自分の相談に乗ってくれる人を頼ればよいと思う。ただ何よりも、基本的な生活を徹底してほしい。平日休日関係なく、早寝早起き3食きちんと食べる。きっと何かが変わること思う。

高校時代にやっておいて良かったこと

応援団。

高校時代にやっておけば良かったなあと思うこと

語学研修。

後輩へのメッセージ

自分は将来何がしたいのか、どの大学で学びたいのか、漠然とでもかまわないでの、自分がこれからどうしてみたいのかを考える時間を設けてほしいです。今回AO入試を受けてみて、AOの準備はその漠然としたものを明確にしてくれる1つの手段だと思います。ただレベルの高い大学に入りさえすればいいなんていう考えはやめてほしいです。一度大学に入ってしまうと、結局就職もその学部系統になってしまい、自分が興味のない、なんとなくで入った大学生活は苦痛と辛抱ばかりだと聞きます。

2010年度入試 大学合格状況(AO・推薦入試)

[国公立大学]

2010.1.15現在

大学	学部	学科	合格 男子 女子
筑波大学	理工学部	工学システム学類	1
広島大学	教育学部	第二類(理数系コース)	1

[私立大学]

大学	学部	学科	合格 男子 女子
国際基督教大学	教養学部	アーツ・サイエンス学科	1
中央大学	商学部	会計学科	1
東京農業大学	応用生物科学部	生物応用化学科	1
早稲田大学	教育学部	数学科	1
武蔵大学	経済学部	経済学部	1
	文学部	人文学科	1
立命館大学	理工学部	機械工学科	1
		電気電子工学科	1
	生命科学部	生命情報学科	1
大阪芸術大学	芸術学部	映像学科	1
武庫川女子大学	文学部	心理・社会福祉学科	1
	文学部	児童教育学科	2
安田女子大学	家政学部	管理栄養学科	1

各賞受賞



野村総合研究所 NRI学生小論文コンテスト2009

高校生の部「日本はコレで世界一になる」

佳作

タイトル【地産地消の発電技術】岡井 悠将(Ⅱ-4)

平成21年度全国納税貯蓄組合連合会・国税庁 「税についての中学生の作文」

全国納税貯蓄組合連合会優秀賞

平野 尤彬(1-6) 藤原 龍馬(1-6)

中国地方法人会連合会会長賞

澄川 柚樹(1-5)

団体賞

広島なぎさ中学校

第13回全国高校生創作コンテスト (主催 國學院大學・高校生新聞社)

現代詩の部 [入選]

タイトル【ブランコ】

岡田 凌太(1-3)

クラスマッチ結果

日程／平成21年12月21日(月)・22日(火)

学年	ソフトボール			男子バレー			女子バレー			卓球		
	中学		高校	中学		高校	中学		高校	中学		高校
1年	1年	2年	3年	I年	II年	III年	1年	2年	3年	I年	II年	III年
1位のクラス	2	4	5	4	1	3	6	3	4	2	1	5

CLUB NEWS

高校バドミントン部

●平成21年度広島県高校新人バドミントン大会

広島地区予選会

日時:平成21年9月19日(土)・20日(日)

成績:男子シングル

西尾 地平(Ⅱ-2)

県大会出場

女子シングル

賀谷 友紀(Ⅱ-2) 第4位

県大会出場

女子ダブルス

秋山 鈴香(Ⅱ-5)・賀谷 友紀

ベスト16 県大会出場

高校剣道部

●平成21年度広島地区高等学校新人剣道大会

日時:平成21年10月25日(日)

成績:男子団体戦

藤井(Ⅱ-2)・福島(Ⅱ-4)・馬場(Ⅱ-2)・清永(Ⅰ-3)・渡(Ⅰ-2)

県新人大会(男子団体)出場

高校硬式テニス部

●平成21年度第62回広島県高等学校テニス新人大会(個人戦)

日時:平成21年9月26日(土)・27日(日)

成績:男子ダブルス

田鍋 光平(Ⅱ-1)・小林 廉太(Ⅱ-1) 優勝 中国大会出場

男子シングルス

田鍋 光平

中国大会出場

小林 廉太

中国大会出場

●平成21年度第62回広島県高等学校テニス新人大会
(男子団体)

日時:平成21年10月31日(土)・11月1日(日)

成績:団体戦 第8位

●平成21年度第3回中国高等学校新人テニス大会(個人戦)

日時:平成21年11月22日(土)・23日(日)

成績:男子ダブルス

田鍋 光平・小林 廉太 ベスト8

男子シングルス

小林 廉太

ベスト8

中学陸上部

●第58回広島市中学校総合体育大会 陸上競技の部

日時:平成21年9月26日(土)・27日(日)

成績:池内 雅貴(2-1) 男子100m 第7位

角山 巧(2-1) 男子100m 第4位

角山 巧 男子200m 第4位

渡邊(3-1)・角山・池内・水津(3-3)

男子4×100mリレー 第2位

●第40回ジュニアオリンピック陸上競技大会

日時:平成21年10月23日(金)～25(日)

成績:池内 雅貴 県選抜4×100mリレー 第7位

●広島市中学校新人陸上競技大会

日時:平成21年10月31日(土)

成績:池内 雅貴 一部男子100m 第1位

角山 巧 第3位

角山 巧 一部男子200m 第1位

池内 雅貴

第3位

河野 貴大(2-4) 一部男子400m 第5位

岡原 賢立(2-6)

第7位

河野 貴大 一部男子800m 第2位

恵良(1-2)・角山・池内・岡原

一部男子4×100mリレー

第1位

男子総合 第2位

有田 翔哉(1-2) 二部男子100m 第8位

中学卓球部

●平成21年度広島市中学校新人卓球大会

日時:平成21年12月12日(土)

成績:個人戦

和田 康次郎(2-1) ベスト16

市大会出場

中高科学部

●第53回広島県科学賞 中学の部

日時:平成21年11月9日(日)

成績:河井 智弘(2-2)・秦 厉(2-3)

「でんぶんに反応させたヨウ素液の光による変質」

準特選